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страхование законодательство

— Какие итоги 2010 года можно 
подвести для страхового рынка и 
для вашей страховой компании?  
— Для страхового рынка основной 
тенденцией стала постепенная 
стабилизация бизнеса большинства 
компаний после кризисного 2009 
года. После значительного падения 
объемов, роста убыточности текущий 
год принес рынку пусть и небольшую, 
но уверенность в завтрашнем дне.  
Что касается нашей компании, то основным 
итогом уходящего года стоит назвать 
существенный рост бизнеса — более чем в 
3 раза к предыдущему году. Качественные 
изменения, которыми компания занималась 
в 2009 году, привели к количественному 
росту. Качественный уровень 
урегулирования убытков соответствует 
самым высоким требованиям. 
— внесены поправки в закон о страховой 
деятельности, согласно которым с 2012 
года минимальный размер уставных 
капиталов страховых компаний должен 
увеличиться с 30 млн до 120 млн руб. рынок 
ждет волна банкротств страховщиков?  
— Безусловно, рынок очистится от 
«спящих», несостоятельных игроков, 
которые фактически не ведут никакой 
деятельности. На сегодня в стране 
зарегистрировано порядка 640 страховых 
компаний. По оценке ФСНН, к началу-
середине 2012 года на российском рынке 
останется всего 300-350 страховщиков. 
Однако я уверен, наращивание уставного 
капитала не является стопроцентным 
гарантом того, что страховая компания 
всегда добросовестно выполняет свои 
функции. Здесь важен другой критерий 
— количество обращений и жалоб 
страхователей в органы надзора в 
процентном отношении к заключенным 
договорам. Именно этот показатель 
должен быть опубликован в открытых 
источниках и находиться в свободном 
доступе для всех заинтересованных лиц. 

Важную роль играет и такой критерий, как 
соотношение уставного капитала страховой 
компании к принятым ею обязательствам. 
Принятые обязательства должны 
соответствовать имеющимся активам. 
— СК екатеринбург — региональная 
страховая компания. Существует 
мнение, что грядущие перемены на 
страховом рынке затронут в первую 
очередь региональных игроков, им 
сложнее будет удержаться на рынке, чем 
крупным федеральным страховщикам.  
Что более вероятно — слияние или 
поглощение страховых компаний? 
— По какому сценарию будут развиваться 
события, мы увидим уже в ближайшие 
годы, пока делать прогнозы еще рано. 
Но одно могу сказать определенно, если 
сокращение числа игроков произойдет 
путем слияния — это окажет позитивное 
влияние на ситуацию, поскольку будет 
означать, что, по сути, все страховщики 
в той или иной форме останутся на 
рынке, а в целом его капитализация 
не уменьшится. Логично было бы 
предположить, что компании будут 
консолидироваться вокруг тех игроков, у 
кого шире спектр полученных лицензий. А 
вот сокращение числа местных компаний 
за счет поглощений их федералами, 
нельзя считать позитивным трендом. 
Уменьшение количества страховщиков 
из-за череды банкротств будет означать, 
что законодатели предприняли неудачный 
шаг. Нужно учесть тот факт, что интересы 
крупнейших компаний направлены, прежде 
всего, на самые «шоколадные» участки 
рынка, а менее перспективные остаются 
вне зоны их внимания. Это значит, что 
в Екатеринбурге или других городах-
миллионниках, они будут наращивать свое 
присутствие, а вот небольшие районные 
центры и поселки останутся «за бортом».  
—  2010 год подстегнул всех страховщиков 
подумать о более качественном 
урегулировании страховых событий, 
особенно в массовых сегментах. 
Какие меры предприняли для этого 
федеральные и региональные компании? 
— Практически все федеральные 
страховые компании создали единые 
центры урегулирования убытков и 
перенесли их в центральные регионы 
страны — Москву и Подмосковье. Для 

компаний — это положительный момент, 
но с точки зрения развития рынка — не все 
так однозначно. Невозможность принятия 
решений в регионах делает местные 
представительства лишь центрами 
для сбора сначала денег, а потом,  при 
наступлении страхового случая, пакета 
документов для страхового возмещения. 
Такие компании работают по строго 
утвержденным регламентам, которые не 
предполагают возможности быстрого и 
гибкого реагирования на запросы клиентов, 
оказавшихся в сложных жизненных 
ситуациях. Чем жестче и формальнее 
будут работать федеральные компании, 
тем больше шансов занять свою нишу у 
региональных страховщиков, таких как СК 
Екатеринбург. Мы живем и работаем здесь 
и сейчас, рядом с нашими страхователями, 
у нас есть возможность индивидуально 
подойти к конкретной ситуации, 
оперативно урегулировать убытки в 
случае наступления страхового события.  
Продолжающийся кризис дает 
возможность нашей компании  сделать 
качественный скачок в развитии — 
отработать эффективные механизмы, 
предложить новое качество страховых 
продуктов, отвечающее изменившимся 
потребностям наших клиентов. По нашему 
убеждению, конкуренция в страховании 
должна строиться, прежде всего, на 
качестве, а не на тарифах. Мы делаем 
ставку на лучший сервис для клиентов 
и лучший уровень обслуживания. Наша 
стратегическая задача на ближайшую 
перспективу — использовать все 
имеющиеся возможности для того, чтобы 
повысить лояльность клиентов к страховой 
компании, создать такие процедуры 
урегулирования, чтобы добросовестный 
страхователь перестал бояться 
страхования, чтобы он взаимодействовал 
с нами спокойно и уверенно.

Уральский рынок страхования, несмотря на негативное влияние 
кризиса, остается привлекательным куском пирога и для крупнейших 
федеральных компаний, и для региональных игроков. Победителями 
в сегодняшней борьбе за клиента становятся  те страховые компании, 
которые предлагают новое качество страховых продуктов и лучший 
сервис, — уверен Александр ХрОмАКОв, советник генерального 
директора СК екатеринбург.

ООО «СК Екатеринбург», Лиц. С № 0574 66,  
выдана ФССН 18.06.2010 г.  

г. Екатеринбург, ул. Тверитина, д. 34/5 
Тел: (343) 251-97-90 (91,92) 
info@ske1.ru   www.ske1.ru
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